
会 長
副 会 長
幹 事
副 幹 事
会報責任者

■本日のプログラム［ 　月 　 日］　

2022
2023KOCHI

ROTARY
CLUB

Weekly report

SINCE 1937 週 報
2022-23年度 RIテーマ

杉　本　芙美子
中 澤 陽 一
佐 竹 新 市
細 田 長 司
南 　 範 子

ゲストスピーチ
　女子野球10CaratExpress監督
　村上  祐基 氏

4 11

第3537回
第3538回

2023年 3月28日
2023年 4月　6日  2023年4月11日発行

● 会 長 挨 拶
　皆さま、こんにちは。桜が満開で、と
てもいい季節になりました。着物を着
る私にとっても、コートを脱いで、着物
を楽しめる時季がきました。
　今、私が着ているのは袷

あわせ

といって、
裏地が付いた仕立ての物で、10月から
５月までが着る時季です。６月になると、

裏地をつけないで仕立てた単
ひと え

衣を着るようになります。単
衣は厳密には６月と９月に着るものです。昔は、袷の時季が
終わると、洗い張りをして単衣に仕立て直して、また袷の時
季が来たら、洗い張りをして裏を付けて仕立て直して着てい
ました。今のように物がたくさんない時代には、そうやって、
１枚の着物をつないできたようです。
　私達が学生のころは、６月になると男子学生の帽子に白い
カバーがかかったり、黒い学ランを脱いで白いワイシャツ姿
になり、女学生のセーラー服の上が白に変わって、今日から
夏服ということが分かりました。着物の世界でも、７月、８月
になると、今度は紗

しゃ

、絽
ろ

という薄物で、絽目がきってあった
り、オーガンジーのような素材の物、それと麻と浴衣などの

真夏の着物になります。
　私のところに来る方がよく「着物ってそんなに時季をきち
んとしなきゃいけないんですか。大概で着てはいけないんで
すか」とおっしゃるのですが、自分が好みでお召になるとき
は、真冬に夏の透ける着物を着るのは問題だけど、２週間
から10日ぐらいは早くてもいいということになっているので、
そんなに気にせずに着てください。暑がりの方は４月ぐらい
から単衣をお召になる方も、この頃はかなりいます。最近は
そんなに厳密に言わなくなっていますので、自分に合った着
方を楽しんでいただけたらと伝えます。ただ、この時季には
こういう着物をということを知っておいて、きちんとしたお茶
会の席とか結婚式などには、気をつけていただけたらなと
思います。
　そして、外国の方など日本の着物をご存知ない方にも基
本を分かった上で、自由に着るという選択をしていただけた
ら、着物ももう少し気楽に着てもらえるのではないかなと希
望を持ちながら、着物の仕事をしています。特に、日本の男
性はとても着物が似合いますので、ぜひ男性にも着物を着
てほしいと思います。
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● ロータリーソング「奉仕の理想」

● 今週のピアノ曲　ディズニー「ララルー」ピアノ演奏：宮地公美子会員

● 幹 事 報 告
・米山記念奨学会から、奨学生のお世話クラブの委嘱状が届いています。
・情報集会への出欠の記入をお願いします。

● ゲストスピーチ

高知と世界をつなぐ
学校法人龍馬学園  グローバルプロジェクト推進室  　　　　　　　　
高知ファイティングドッグス㈱　代表取締役　　北古味  潤 氏　

　私は高知高校出身でバレーボール
をしていましたので、スポーツ推薦で
順天堂大学に進学。ここでもバレー
ボールばかりでしたので、バレーボー
ルから離れたとき、何をしていいの
か分からず、思わずアメリカに出ま
した。それが、世界一周のバックパッ
カーにつながり、この経験が、私の人

生に大きな影響を与えています。肌の色の違い、言葉の違
い、宗教の違いといったことをまざまざと見せつけられまし
た。当時は携帯電話もありません。まずは、その町の地図を
手に入れて、言葉の通じない人に身振り手振りで安い宿の
紹介をしてもらったり、何百、何千という人たちに助けてもら
いました。
　その後、旅行会社や不動産会社等々を経たあと、四国ア
イランドリーグとして始まった高知ファイティングドッグスが
資金難でなくなるかもしれないという話を聞いて、兄と一緒
に球団に関わるようになりました。こういったチームに所属
する選手は大体、20代前半で30名ぐらいです。彼らはＮＰ
Ｂを目指して、１年間試合を行い、10月のドラフト会議で名
前を呼ばれるのを待つということになります。選手だけでは
なくて、監督・コーチも実はここで修業しています。以前、巨
人の駒田さんが監督の時代がありました。駒田さんもファイ
ティングドッグスを卒業して、今は巨人の３軍の監督をしてい
ます。トレーナーもそうです。去年まで務めていた方は、今
西武ライオンズのトレーナーとして活躍しています。球団職
員、ボランティアをしている高知大学、高知工科大学の大学
生もプロのチームに就職をしていきます。
　野球以外の部分では、高知県に住んでいる留学生との農
業体験で以前は牛を飼っていたこともありました。農業関
係者の方々が球場に足を運んでくださったり、いろんな方々
にお世話になりました。老人ホームに行って高齢者の方 と々
健康運動をしたり、地域のイベントにも参加します。また、

自分たちで耕作放棄地を耕してダイコンを植えて、それを地
元の越知物産が買い上げて、お漬物を作り、ファイティング
ドッグスの名前で販売しています。外国人選手と子どもたち
が触れ合うイベント、小学校の体育の授業、障害者スポー
ツ、女子スポーツ、産官学、JICAの活動、海外の事業も行っ
ています。
　あるとき、アフリカのブルキナファソの首都ワガドゥグー
の写真がメールで届きました。世界で一番貧しい国だとい
われていますが、野球が盛んです。彼らの夢と希望になる
ためには、プロ野球選手を育てないといけないというジャ
イカのスポーツ隊員からのメールでした。これは面白いと思
いました。子どもたちはスポーツをするために、学校の宿題
を早く済ます、家の手伝いを早くしてスポーツをしたい。
こういったタイムマネジメントをすると、生活質の向上につ
ながるというのが、JICAが海外にスポーツ隊員を派遣す
る理由です。
　高知に来たのは、15歳のサンホ・ラシィナ君。ファイティン
グドッグスで訓練して入団テストを受けましたが不合格でし
た。当然です。日本の整った施設で野球をやり続けた生徒
たちと争うわけですので。ただ、このときクラウドファンディ
ングで100万円ほどの資金が集まり、彼は２年間、練習生と
してチャレンジをする機会を得ました。そして、頑張って実
力でファイティングドッグスの選手になりました。その後、５
年間頑張って、四国アイランドリーグでタイトルも取ってい
ます。去年、一昨年はキャプテンを務めています。彼がキャ
プテンを務めたことで、今まで12年間で初めて昨年は総合
優勝しました。何が変わったかというと、彼はチーム内のコ
ミュニケーションだと言っています。現在、彼はセカンドキャ
リアをということで、オフシーズンに龍馬学園の日本語学科
で日本語の勉強をしています。日本語が読めるようになると
楽しいと言っています。
　パラグアイ、ブラジル、アルゼンチンといった所には移民
の方々が多くいて、こういう方 と々野球でつながって、毎年、
JICAとともに研修をして、南米のネットワークができていま
す。龍馬学園や大学に進学したいという子どもたちが多くい
ますので、こういった人たちのパイプ役に私達もなれたらと

3 月 28 日　例会
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思っています。龍馬学園には、日本語学科があり、４月には
留学生が86名。国も多岐にわたっています。計画では来年
120名、２年後には180名。こういった形で日本に来たい、
高知に来たいという留学生を見出していくのも、私達の仕事
です。
　2020年にはカナル・ケサブ君の闘病に関して、皆さんか
ら700万円近い寄付が集まりました。2020年にがんが発覚
して、2021年はずっと抗がん剤治療を行いましたが、あちこ
ちへの転移が見つかり一度国に帰りました。　
（ケサブさんからのメッセージ）
　皆さんからいろんな支援をいただいたことで、ネパール人
を代表して感謝を申し上げますというメールが何百通も届き
ました。
　半年ほど前、ウクライナから日本へ来たいというＳＯＳが
入って来ました。高知ウクライナ友の会を立ち上げて、メン
バーとして私も活動していますが、彼は人道回廊で、昨年３
月にマリウポリからウラジオストクに列車で連れて来られま
した。連れて来られたので、彼はパスポートがありません。
パスポートがないけどロシアから逃げて来たいといったとき
に、日本政府は、日本へ渡ることができるパスポートを発行

してくれました。彼らからいうと命の
ビザです。ロシア政府が反強制的に
ロシア国籍を与えるからと言ったので
すが、彼は絶対ロシア人にはなりたく
ないので、逃げて来るという選択をし
たそうです。それから３カ月、ビザが
切れる３月26日にようやく国境を越
えることができました。
　では、なぜ日本なのかと聞くと、小さいときからアニメが
大好きで、アニメを通じて日本の文化、習慣を好きになった
ということです。今、私の家でホームステイをしていますが、
着いたときは、こんな自由は夢みたいだ。畳の上で寝るのが
夢だったんだと。４月からは日本財団の支援をいただいて、
龍馬学園の日本語学科で勉強できるようになりました。２
年間、日本語を勉強して、高知でバリスタになりたいと言っ
ています。
　私達の活動はまだまだ小さな１歩ですが、高知を好きに
なってもらえる外国人をどんどん増やしていく活動をしてい
きたいと思っています。今後ともよろしくお願いいたします。

4 月 6 日　8RC 合同夜間例会
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［ 3 月 28 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金663,500 円 132,461 円
さんさん

ポリオ 募 金 363,300 円
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ゲストスピーチ
　こうち未来基金代表
　認定NPO法人  NPO高知市民会議副理事長
　川竹  大輔 氏
　「こうち未来基金の挑戦」

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知北RC　　4月17日　ロータリー休日（三）	 高知南RC　　4月20日　ロータリー休日（阪）
	 高知中央RC　　4月20日　職場例会（城）	 高知ロイヤルRC　　4月25日　休会（星）
	 高知中央RC　　4月27日　休会（城）	 高知西RC　　4月28日　ロータリー休日（三）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （星）… OMO7高知by星野リゾート

佐竹　新市

正延　知行

寺本　武司

長井　啓三

津野　泰孝

北古味さん、刺激的なお話をありがとうございました。そして、ウクライナから来られたタラセンコさん、よう
こそ高知へ。高知県民挙げて応援します。
いよいよ来週月曜日から「らんまん」の放送が始まります。あいみょんの歌にのせて高知の魅力たっぷり盛
り込んだオープニングになっています。ぜひご覧ください。
アサヒビール高知支社も高知ファイティングドッグスを応援しています。高知開幕戦は4月15日です。声出し
応援も可能となり、球場内ではおいしいスーパードライも飲めます。ぜひ球場にお越しいただき一緒に勝利
の美酒を味わいましょう。
昨年、転勤とともに連れてきた愛犬が昨日18歳になりました。４回目の引っ越しを経験しましたが、長生き
してもらい、次の引っ越しがあれば一緒に来てもらうことを願っています。ニコニコ。
弊社が今年の３月で創業50年を迎えました。テーブルに置いてます「めざましクラ
シックin高知」を記念事業として６月10日に開催いたします。ぜひ皆さまお越しいた
だければ嬉しいです。なお、無料のチケットがあと８枚ほどありますので、ご興味の
ある方は早めにご連絡をお願いします。

ニコニコ箱

総数

3月14日

 （-9）92 53 23 7 72％3月28日

（-11）92 49 18 14 77％

3月　7日 （-10）92 52 18 12 78％

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

（3月28日）　【敬称略】

4月のお祝い
	 （会員誕生日） 古谷　純代　　長井　啓三　　横田　英毅　　杉本芙美子
	 	 高橋　淳二　　広末　幸彦　　西山　俊彦　　隅田　和稔　各会員
　	（配偶者誕生日） 宮田　節子　　小笠原麻季子　　古谷　　博
	 	 細田　唱子　　久場　礼子　　正延多美子　　高村美智代　各会員配偶者
	 （結婚記念日） 日和﨑　守　　澁谷　伸一　　中村　裕司　　関　　裕司
	 	 森本　征彦　　齋藤　幸生　　長井　啓三　　右城　　猛　各会員


